

**- PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE N° 3
DU MARDI 18 JUIN 2024 -
- ECOLE PRIMAIRE DE GERSTHEIM -
- ANNEE 2023-2024 -**

Etaient présent(e)s :

Enseignants :

Mme CRUSOT Mme REIN
Mme CHAMBRION Mme MATHIEU
Mme SCHOENFELDER Mme KAYSER
Mme EBY Mme SIEGWALT
Mme LEROY Mme FROMMER
Mme BLAGOEV Mme SCHRICKE
Mme ADOLF Mme BERTHUIIN
Mme KUNZ Mme LIDY
Mme BRAUN Mme ARCIER
Mme PAYET Mme THEILLER
Mme MAIRE

Parents d'élèves :

Mme TRIBOUT Mme LEFEVRE
Mme LACH Mme BECKER
Mme FISCHER Mme CORVELEYN
Mme KOLB Mme DIETSCH
M. KUNTZMANN Mme RACHDI
Mme RHINN M. GEORGES
M. ZIPPER
AESH invitée : Mme SIMON

Excusées: Mme Wassmer, Mme Absin, Mme Serfass

Représentante de la Municipalité :

M. Koegler, maire de Gerstheim, Mme WOHLSCHEGEL , adjointe au maire.

1) Désignation d'une secrétaire de séance

Mme BRAUN se propose comme secrétaire de séance.

2) Approbation du compte rendu du 2^{ème} conseil d'école (19/03/2024):

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité.

3) Organisation pédagogique 2024/2025.

a) Effectifs et classes

Effectif 2023/2024 : 224 élémentaires et 131 maternelles.
Effectif 2024/2025 : 235 élémentaires et 104 maternelles

Quelques changements au niveau des enseignants :

Départ de Mme Rein à l'élémentaire qui a obtenu un poste de titulaire dans une autre école,
Mme Chambrion reprend à plein temps sur les parties allemandes de l'élémentaire, Mme ABSIN reprend également à temps plein ainsi que Mme Braun en maternelle.
Mme Berthuin était en remplacement sur l'année en classe 1, Mme Payet reprendra la classe 1 à la rentrée.

Répartition des classes de l'école élémentaire.

Au niveau du bilingue, 5 classes,

CP : Mme Siegwalt (partie allemande) , la partie française n'est pas encore connue.
CE1 : Mme Siegwalt (partie allemande), la partie française n'est pas encore connue.
CE2 : Mme Leroy (partie française) et Mme Chambrion (partie allemande).
CM1 : Mme Frommer (partie française) et Mme Chambrion (partie allemande).
CM2 : A venir

Au niveau du monolingue 5 classes également.

CP : Mme Blagoëv.
CP/CE1 : Mme Absin
CE2 : Mme Eby.
CM1 : Mme Kayser
CM2 : Mme Schoenfelder.
Dispositif ULIS : Mme Mathieu et Mme Maire

Répartition école maternelle

2 classes monolingues :

PS/MS : Mme Theiller

PS/GS : Mme Payet

3 classes bilingues :

PS/MS : Mme Wassmer (partie française) et Mme Adolf (partie allemande)

PS/MS : Mme Adolf (partie allemande) et partie française pas encore nommée.

PS/GS : Mme Braun

Les classes de maternelle seront moins chargées que cette année, il y a eu moins de demandes de dérogation.

Modalités de rentrée scolaire à l'école maternelle.

Les listes de fournitures seront disponibles prochainement sur le site internet de l'école.

La rentrée scolaire aura lieu le lundi 2 septembre 2024.

L'obligation d'assiduité des petites sections pourra à nouveau être aménagée. Une rentrée échelonnée est à nouveau proposée. Une communication sera faite dans ce sens aux parents d'enfants de l'école maternelle.

Remerciements aux ATSEMS et aux AESH/APSH pour leur investissement au quotidien.

Bilan du dispositif ULIS 2023-2024 : Mme Sylvaine Mathieu, enseignante spécialisée.

Le dispositif compte 13 élèves (normalement le seuil est porté à 12). Cette année, il y avait 2 AESH collectives, et 1 AESH individuelle. 11 élèves ont pu être inclus (en individuel ou en groupe), dans les classes monolingues et bilingues.

Mme Mathieu relève la nécessité d'avoir plusieurs AESH car certains enfants demandent une vigilance constante. Pour la rentrée prochaine, les AESH individuelles ont été refusées.

Les enfants qui arrivent de grande section n'ont plus leur AESH individuelle lorsqu'ils entrent dans l'ULIS alors qu'ils en ont tout autant besoin.

Une demande a été faite pour garder la 2^{ème} AESH collective de l'ULIS, cette demande est dérogatoire, il faut la renouveler chaque année.

Une ouverture d'ULIS collège serait à envisager pour l'avenir.

Année riche, avec un bilan très positif.

Les élèves d'Ulis font maintenant partie intégrante de l'école.

Beaucoup moins de craintes et d'inquiétudes de la part des enseignants, des parents, des enfants et un regard bienveillant envers les élèves de l'ULIS.

Les inclusions collectives ont été nombreuses et positives :

- Yoga avec le CE2 bilingue.
- EPS, art plastique, BCD, informatique, découverte des pompiers, de la ferme, des poussins de Hubert Spraul, piscine avec le CP monolingue, bricolages avec les CM2.

4) Vie de l'école :

a) Bilan des actions.

- Les sorties communes à plusieurs classes :

- Ecole et cinéma.
- Fête des 100 jours
- Dessins avec les militaires, cérémonie de remise des diplômes.
- Les Incorruptibles.
- Le défi vélo : l'école a participé au dispositif « à l'école, j'y vais à vélo ». Les élèves ont totalisé 2495 km (contre 6960 km en 2023, 6066km en 2022, 4763 km en 2021). La coopérative scolaire a offert des Mr. Freeze à tous les élèves de l'école élémentaire.
- Le festival du livre : il s'est terminé aujourd'hui, les commandes peuvent être passées jusqu'à ce soir minuit !
- Conte musical par les professeurs de l'école de musique intercommunale du Rhin, pour tous les élèves du CP au CM2 le 1er juillet.

- Journée olympique à l'école élémentaire : ateliers sportifs au terrain synthétique et remise de la pièce de 2 € à l'effigie des JO offert par l'Education Nationale. M. le Maire et Mme Muller-Bronn étaient présents pour cette petite cérémonie et les enfants ont chanté la Marseillaise.
- La fête du court-métrage
- Apprendre à porter secours avec M. Bessière, dans chaque classe.

- **Les différentes interventions et projets :**

- **A l'élémentaire :**

- Intervention de l'infirmière sur la puberté (CM2). (dans le cadre du parcours à l'éducation à la vie affective et relationnelle, conformément au BO n°33). Cette séance d'éducation à la santé permet d'acquérir le vocabulaire du corps et de la puberté et d'engager le dialogue.
- Participation à l'Elsassputz pour les élèves de cycle 3 qui ont nettoyé les abords de l'école.
- Permis internet avec les gendarmes (classes de CM2).
- Visite du Mémorial de Schirmeck (CM2) avec subvention exceptionnelle de la mairie pour ce projet
- Intervention de la 2^{ème} DB et du souvenir français.
- Eurovoyageur (CM1 mono et bil).
- Les dangers et incivilités dans le train : projet SNCF (CM1 mono et bil)
- Une banquière dans la classe (CM1 mono)
- Visite du collège (CM2).
- Wissenschaft au Vaisseau. (CM1 bil)
- Séances à la piscine pour les CP, CE1, CE2 ainsi que pour toutes les GS.
- Couveuse et naissance des poussins dans la salle de classe des Ulis et en maternelle.
- Lecture d'histoires aux élèves de l'Ulis par Esther Schlosser qui fait partie de l'association lire et faire lire. Une psychologue à la retraite est venue présenter des thèmes divers avec des marionnettes chez les ULIS. Concours l'eau c'est la vie.
- Mundenhof (CP ,CE1 bil, CM1 bil et CE2 bil))
- LPO et garde forestier (CE1 mono, CM1 mono, CP mono et Ulis)
- Goûter au fournil (CP mono et Ulis)
- Marché de Gerstheim (CE1 mono)
- Der Gruffalo im Restaurant avec le lycée hôtelier (CE2 bil).
- Rock auf dem Schülhof pour 8 classes
- Réserve naturelle de Rhinau (CE2 mono et bil)

- **A la Maternelle**

- Visite de la savonnerie de Gerstheim
- Sortie en forêt pour les élèves de maternelle.
- Olympiades foot pour la classe 1 et 3, encadrées par les CM1.
- Portes ouvertes à l'école maternelle pour les futures petites sections.
- Visite du stade de la Meinau et entraînement des joueurs (classe 1 et 3)
- Mundenhof (Classe 1,3,4 et 5)
- Visite de la ferme de M. Spraul (classe 1 et 2)
- Eclosions des poussins à l'école (classe 2)
- Elevage de papillons (classe 1 et 2)
- Relaxation avec Mme Leroy pour les GS (classe 1)

Autres sorties

- 4 jours à Muttersholtz pour les CM1 bil et CM2 monolingues.
- 2 jours avec 1 nuitée à Stosswehr pour les MS et GS bilingues, projet nature à la ferme Doppel avec les PS bilingues (sortie calèche, visite, ateliers bricolage avec Gaëtan DOPPEL)
- Roc en Stock : CE2 mono et bil

- Voyage dans le temps sur 5 jours pour les CP mono, CM1 mono et Ulis (visite de l'écomusée, de la maison de l'Archéologie, Château du Hohlandsbourg, bibliothèque humaniste et accueil des Gaulois et des chevaliers à l'école).
- Accueil des correspondants du Kindergarten Nordweil (classes bilingues) avec Sabrina Heier

Divers

- Election du Conseil Municipal des Jeunes. : le 21 juin.
 - Le LSU sera en ligne sur Educonnect à partir du 28 juin.
 - L'opération « un livre pour les vacances » est reconduite cette année. *L'homme qui plantait des arbres* de Jean Giono sera remis à tous les élèves de CM2.
- Stage de remise à niveau : un stage de remise à niveau aura lieu à l'école du 8 au 10 juillet (8h - 12h) et les 26, 27 et 29 août 2024 (8h-12h) pour 12 enfants de l'école.

- Service civique : le contrat de nos services civiques s'arrête le 30 juin pour Eva et le 5 juillet pour Hugo.

Nous recherchons d'ores et déjà 2 nouveaux services civiques pour la rentrée 2024. Les personnes intéressées peuvent se faire connaître auprès de Mme Crusot.

Projet NEFE (Aménagement de la cour).

Le projet a été déposé sur la plate-forme pour la demande de subvention. Il est en cours de modification et devrait passer à la commission de fin septembre. Il a également été présenté en municipalité.

5) Projet PHare : a été présenté au 1^{er} conseil d'école. Ce programme est toujours actif.

Coopérative scolaire et remerciements pour aides financières.

Le groupe scolaire fonctionne actuellement avec 2 coopératives scolaires, maternelle et élémentaire.

Les besoins n'étant pas les mêmes en maternelle et en élémentaire, le groupe scolaire continuera à avoir des participations volontaires différentes.

L'école maternelle maintiendra la participation volontaire des familles à l'identique pour la rentrée prochaine (25 € pour 1 enfant scolarisé à l'école maternelle et 15 € pour le 2^{ème} enfant en cas de fratrie à l'école maternelle.)

L'école élémentaire souhaite augmenter la participation volontaire à 18 € pour le 1^{er} enfant et à 13 € pour le 2^{ème} enfant.

La directrice avait également demandé à la commune de réévaluer pour 2024 l'allocation donnée à chaque enfant. La commune a accédé à sa demande et a augmenté l'allocation versée de 4 euros. La subvention exceptionnelle représente 1500€ pour l'ensemble du groupe scolaire ;

Mme Crusot remercie M. le Maire pour cette dotation, ainsi que pour la subvention exceptionnelle pour la sortie au Mémorial de Schirmeck.

Nous remercions également l'APEG pour son aide à chaque manifestation et ses subventions.

6) Les élections et le vote par correspondance.

Le vote uniquement par correspondance ou par voie électronique si c'est possible est voté à l'unanimité pour les élections des parents d'élèves au conseil d'école.

7) Sécurité, exercice PPMS.

Un exercice tempête a été actionné le 22 mars, suivi d'un exercice incendie. L'exercice s'est déroulé dans le calme, mais nous n'avons toujours pas de système d'alerte/d'alarme lors du PPMS.

Des pistes sont étudiées par la commune, notamment celle de la sonnette des ordinateurs des enseignants. La mairie réfléchit à cette demande.

8) Règlement intérieur, horaires de l'école.

Pas de changement sur les horaires de l'école.

9) APEG

Actions :

- participation au bal folk
- Soirée fluo
- participation aux portes ouvertes de l'école maternelle (café/ gâteaux proposés aux parents et enfants)
- stand boisson au collège
- tenue de stand pour la fête du périscolaire
- organisation de la kermesse
- participation à la kilbe et tenue de stand le 15 septembre

Un appel est lancé aux parents pour tenir des stands lors de la fête de l'école et recherche des nouveaux membres pour la rentrée prochaine.

Pour la kermesse d'école :

Un contrôle de pass sera effectué au portail, lors de la kermesse. Des informations complémentaires seront données rapidement aux familles. La gendarmerie sera associée à la manifestation.

10) La commune.

Monsieur le Maire félicite les ATSEMS et les agents des services techniques pour l'entretien de l'école.

1. projet cour d'école

Le projet de cour d'école et d'école du dehors est valorisé et félicité, soutenu par la municipalité. Une attente de validation Education Nationale et de l'agence de l'eau permettront de concrétiser éventuellement le projet.

2. projet de construction du périscolaire

Le conseil municipal travaille également sur le projet d'un nouveau bâtiment pour le périscolaire, qui se situera dans la cour de l'école maternelle. Le démarrage des travaux du périscolaire est programmé pour juin 2025 et trois modes de construction sont possibles : soit en algéco structuré, soit en ossature bois, soit en dur.

3. médiathèque

La médiathèque ouvrira en septembre 2024, et pourra accueillir les scolaires (salle d'animation, gradins etc). Elle sera accessible à pied pour les élèves.

4. Sortie au Mémorial des CM2.

Une sortie au Mémorial a été subventionnée par la mairie en contrepartie d'une participation de la classe aux commémorations du 80^{ème} anniversaire de la libération de Gerstheim, le 30 novembre prochain.

5. travaux d'été de l'école

Les planches de rives sous les gouttières seront repeintes, les classes entretenues. Mr le Maire demande aux enseignantes de ne pas se rendre dans les classes pendant les travaux, de décrocher les affiches sur les vitres afin de faciliter le ménage. Le ménage sera organisé du 12 au 23 août.

L'équipe enseignante remercie la commune pour son aide et ses investissements.

La séance est levée à 19h00.

Mme Crusot remercie tous les participants.

La secrétaire de séance, Mme BRAUN

La directrice de l'école, Mme Crusot